

**AUTOTALLER**

**MIR A AUTO** MECÁNICA  
ELECTRICIDAD  
AIRE ACONDICIONADO

tallermirauto@gmail.com / www.taller-mirauto-mutxamel.es

C/ Pio XII, 22 - Local I - Mutxamel  
Tel. 965 95 55 55 - Tel./Fax 965 95 55 60

**HAZTE CLIENTE CABLEWORLD**  
Y LLÉVATE DE REGALO ESTE FANTÁSTICO SMARTPHONE



**cableworld**  
fibra

966 192 000 | SANT JOAN D'ALACANT I 688 707 696  
MUTXAMEL I 693 068 869

# Som Mutxamel

El periódico de **Mutxamel**

www.somslacanti.com

Año 3/Número 24/11 de abril de 2022

## El pleno aprueba por unanimidad una modificación de crédito de 2.5 millones



Entrevista Antonio Sola, concejal de Promoción y Desarrollo Económico, Empleo e Informática Pág. 3



Más de 500 estudiantes en las IV Jornadas de Orientación de Empleo



# BATOR

PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES

## Nuevas Instalaciones

C\Doctor Fleming, 38 L4-A - San Vicente del Raspeig  
966 142 899 - info@bator.es - www.bator.es

### SERVICIOS

- Gestionan toda la documentación en referencia a la Ley de Prevención de Riesgos Laborales para empresas y/o autónomos con trabajadores por cuenta ajena
- Evaluaciones de riesgos por puesto de trabajo
- Formación en PRL por puesto de trabajo
- Formación homologada para la construcción y el metal
- Consultoría de LOPD y GDD.

Cuentan con su propia clínica para realizar los reconocimientos médicos laborales

Las inversiones para este año 2022 superarán los 6 millones de euros

## Mutxamel aprueba por unanimidad dos nuevas modificaciones de crédito por valor de 2,5 millones



Plano de Mutxamel del pasado 31 de marzo

### Som Mutxamel

◆ El pleno del Ayuntamiento de Mutxamel ha celebrado hoy, jueves 31 de marzo, su sesión ordinaria de marzo en la que ha aprobado dos nuevas modificaciones de crédito por las que se incorporan al presupuesto municipal de 2022 más de 2,5

millones de euros. Esta cifra se añade a la modificación de crédito aprobada en un pleno extraordinario celebrado hace 15 días, por un montante cercano a 3,8 millones de euros, procedentes también del remanente de tesorería obtenido en 2021. De este modo, en el primer tri-

mestre del año se ha aprobado una suma total de nuevas inversiones y obras de mantenimiento que afectarán a todas las áreas municipales, con las que se superan ampliamente los 6,3 millones de euros. En concreto, son 6.334.599 euros. La propuesta del equipo de Go-

bierno, formada por el Partido Popular y Ciudadanos, ha salido adelante por unanimidad, es decir, con todos los votos a favor de la corporación municipal. Si en la anterior modificación de crédito, al PP y Cs se unió Compromís, mientras que Vox y Podemos se abstuvieron y el PSOE votó en contra, en el pleno de hoy han votado a favor de la propuesta PP, Cs, PSOE, Compromís, Podemos y Vox.

Entre las actuaciones más destacadas que se incluyen en esta modificación de crédito están el acondicionamiento de solares como parking público, numerosas obras de pavimentación y asfaltado de calzadas y caminos (tanto en el casco urbano como en las urbanizaciones), la instalación de alumbrado público en Las Paulinas, la reparación del Camí dels Pinets y una mayor dotación para EMSUVIM, la empresa municipal que gestiona la jardinería de espacios públicos. Además se ha aprobado una inversión añadida a la obra del nuevo mercado municipal que se está terminando. Se trata del mobiliario y un servicio de asis-

tencia técnica en aplicaciones informáticas.

Desde el grupo socialista de Mutxamel esta vez sí han dado el voto a favor al equipo de gobierno, su portavoz Loreto Martínez ha afirmado que es «un voto de confianza para que se hagan posibles las cosas». Desde Compromís ven la intención del equipo de gobierno para recoger propuestas de su grupo y han votado a favor otra vez.

Borja Iborra, portavoz de Podemos afirma que «vemos que hay propuestas y se hacen cosas que hacen falta» es por eso su voto a favor. Por parte de VOX, el portavoz Miguel Da Silva ha afirmado que «el equipo de gobierno ha mejorado en varias cosas» y es por eso el sentido de su voto.

El alcalde de Mutxamel, Sebastián Cañadas ha señalado que todavía quedan muchas cosas más por hacer, «hay más dinero de remanente pero la utilización de este remanente cambia, el tiempo material de las obras es hasta final de año y tenemos el plazo que tenemos».

## Mutxamel quiere ser un municipio estratégico a nivel formativo en la comarca

● Rafael García Berenguer mantiene una reunión en Mutxamel con Manuel Gomicia, al que pide “un trato equitativo” con otros municipios de L’Alacantí

### Som Mutxamel

◆ El concejal de Educación, Rafael García Berenguer, ya le ha trasladado en persona al director general de Formación Profesional y Enseñanzas de Régimen Especial, Manuel Gomicia, todas las demandas en materia de FP reclamadas por el Ayuntamiento de Mutxamel y el Consejo Escolar Municipal. Gomicia ha acudido esta semana a Mutxamel, para mantener una reunión solicitada por García Berenguer, donde el edil le ha reivindicado la posición de Mutxamel como un municipio estratégico a nivel formativo dentro de la comarca de L’Alacantí.

En la reunión se puso de manifiesto el agradecimiento del Ayuntamiento de Mutxamel al aumento de la oferta formativa, pasando de no tener casi presencia de ciclos de Formación

Profesional a tener dos grados superiores y tres medios. Sin embargo, según señala el edil, “evidentemente, ese no es el objetivo último, ni de la Concejalía, ni del Ayuntamiento de Mutxamel ni de la comunidad educativa”, asegura García Berenguer.

“Con más de 27.000 habitantes, un transporte muy deficitario y con una inversión en servicios del Consell mucho menor en Mutxamel que en otros municipios de más de 20.000 habitantes, ya que en esta localidad no hay ni universidad, ni hospital, ni Tram, le reclamamos al director general que tenga un trato justo y un reparto equitativo de inversiones en servicios públicos como al resto de la comarca, y en concreto, en servicios educativos o formativos”, indica el concejal de Educación. Por este motivo, “le hemos reiterado que

la Conselleria tiene desde el año 2007 un terreno de 18.000 metros para construir un Centro Integrado Público de FP (CIPFP). También le he pedido al director general que se complete el perfil del IES Mutxamel, con la construcción del pabellón para poder implantar las familias profesionales en dicho centro. Este instituto nació como un centro de Secundaria y FP, pero esta segunda rama del árbol no creció de forma paralela a la ESO y el Bachillerato”, explica el edil. En todo caso, Rafael García califica la reunión de “muy positiva, ya que se vio a las claras cuál es la intención del Ayuntamiento de Mutxamel. Manuel Gomicia – prosigue el concejal-, no rechazó ninguna posibilidad y se comprometió a estudiar todas las opciones. De momento, hay que hacer seguimiento de los dos expedientes abiertos



Rafael García, edil de educación en una reunión del consejo escolar

dentro de Edificant”, añade.

En este sentido, el edil le informó de los retrasos del Plan Edificant, especialmente por el alza de precios que están sufriendo los materiales necesarios para las distintas obras proyectadas y aprobadas. A esas obras ya comprometidas en los diferentes colegios e institutos de la localidad, se ha unido tanto la ampliación del IES Mutxamel

como la solicitud de construcción de un centro integrado de FP. Ambas demandas están ya registradas en la plataforma de Edificant como se pidió desde la Dirección General de Infraestructuras Educativas el pasado 29 de enero. “Ya está subida toda la documentación a Edificant, pero todavía no hemos obtenido respuesta”, expresa el edil mutxameler.



Ajuntament de  
**Mutxamel**

### Som Mutxamel

◆ ¿Cómo ha sido el trabajo durante la pandemia? Ha sido muy estresante a la vez que complicado, trabajando de manera muy intensa, en el que este equipo de gobierno PP-Cs, sólo pensaba en ponerse al servicio de los que más lo necesitaban, en el caso de mis responsabilidades en la Concejalía de Promoción y Desarrollo económico, pensando en los pequeños comercios, la hostelería, las pymes y autónomos, en general en todo el tejido empresarial de Mutxamel, hemos distribuido cerca de un millón de Euros, en ayudas directas, en cuya financiación han colaborado Diputación de Alicante, Generalitat y Ayuntamiento, siendo el personal municipal quien ha realizado la labor de supervisión y gestión para que llegaran estas ayudas, hemos flexibilizado la ocupación de la vía pública, en la instalación de las terrazas para la hostelería, así como exonerándoles del pago de las tasas en estos dos años.

En mi responsabilidad en el área de Informática y Nuevas Tecnologías, se tuvo que correr, para poder dar servicio a la población, ya que todas las gestiones en ese momento, se utilizaban herramientas tecnológicas, bien con cita previa, de manera personal o a través de internet, esto ha supuesto un gran esfuerzo de inversión en modernización del parque informático y del software utilizado, así como la adaptación y formación de los empleados municipales en este proceso, que hay que agradecer su esfuerzo, como también la paciencia que en muchos casos han tenido que soportar los vecinos, ya que nos pilló la COVID, sin avisarnos de lo que nos venía encima, desgraciadamente una pandemia en la que muchas familias han sufrido pérdidas humanas, que desde aquí les quiero acompañar en este dolor y sufrimiento, mi cariño más sincero.

Cuando se decreta por el gobierno las medidas Covid-19, algunas actividades se declaran esenciales, sobre todo las de alimentación e higiene personal, siendo una necesidad llevar estos productos al domicilio de las personas que no podían salir a hacer las compras, se confecciona un listado de empresas que podían llevar el “pedido a domicilio”, en colaboración con la Asociación de Comerciantes y muchos de los comercios locales.

¿A raíz de eso, se creó el portal “Conecta Mutxamel”? Con la experiencia, el objetivo era disponer el municipio de un portal con un directorio web en el que todos los ciudadanos podamos hacer un pedido desde casa, por teléfono, por correo electrónico, por redes sociales o por la página web de las distintas empresas que participan en este proyecto. El Ayuntamiento disponía de un directorio analógico, inscrites alrededor de 250 empresas, en “Conecta Mutxamel” actualmente en el portal, ya ofrecen sus servicios alrededor de 75 empresas.

Otra ayuda, esta vez para los vecinos fueron los Bonos Consume Mutxamel,

Antonio Sola, concejal de Promoción y Desarrollo Económico, Agencia de Desarrollo Local, Empleo, Actividades, Informática y Nuevas Tecnologías

“Mutxamel tiene una oportunidad para ser una ciudad productiva, emprendedora, respetuosa con el medioambiente y tecnológicamente avanzada a la vez que fomenta sus tradiciones”

● Mutxamel está apostando de forma muy fuerte por fomentar empleo y ayudar a sus empresas, tanto comercios tradicionales como grandes empresas que estén afincadas en el municipio. Además, se están impulsando proyectos para dinamizar el comercio en el pueblo y que así todos los vecinos tengan sus necesidades atendidas. Antonio Sola, concejal de empleo, Promoción y Desarrollo Económico e Informática y Nuevas Tecnologías nos habla de todos estos proyectos y muchos más



Antonio Sola, concejal de Promoción y Desarrollo Económico, Agencia de Desarrollo Local, Empleo, Actividades, Informática y Nuevas Tecnologías

### ¿Cómo fue esa campaña? ¿Habrá más?

Dentro de esta política de apoyo al comercio local, las ayudas que más éxito han tenido es la campaña “Bonos Consume Mutxamel”, inyectando un capital de 80000€, de los cuales 40000€ fueron fondos municipales, para que los vecinos consumieran en empresas locales. Tenían la particularidad de que tu compras podían llevar el “pedido a domicilio”, en colaboración con la Asociación de Comerciantes y muchos de los comercios locales.

El Ayuntamiento ya ha aprobada una partida presupuestaria de 50.000€ para la nueva edición de los Bonos Consume, que sumada a 50000€, que aportarían los vecinos el total que se pondrá para consumir en las empresas locales sería de 100000€, que en breve se pondrá en marcha.

En el último pleno se habló de las mejoras del polígono de Riodel, ¿Cuáles van a ser esas mejoras? Se van a hacer cuatro actuaciones principales en la zona de Riodel para

mejorar el polígono. Riodel tiene una superficie de 345.504 metros cuadrados, dispone de 39 parcelas, 22 de ellas están ocupadas, siendo 27 empresas las que están realizando su actividad en este polígono.

Estamos hablando de empresas, que en muchos casos son referentes nacionales, siendo motores de la actividad económica del municipio, así como generadores de empleo. Este polígono es el único de la localidad, que está incluido dentro del mapa de suelo industrial del IVACE, por estas circunstancias se ha podido solicitar una subvención a este Instituto de 164.000€, aproximadamente, incluyendo en el proyecto de mejora del polígono, la inclusión de seguridad con vigilancia a través de cámaras, mejoras de las zonas verdes y restauración de las mismas, para que sirva como zona de esparcimiento dentro del propio polígono, creación de una página web que servirá de directorio y escaparate de todas las empresas y otra actuación será la mejora en la señalética, tanto la vertical, callejero y directorio de las empresas ubicadas. En definitiva, le vamos a dar una imagen mucho más accesible, moderna, de esparcimiento y al mismo tiempo segura.

Hace poco se hicieron unas jornadas para la orientación en la formación y el empleo para los jóvenes ¿Cuáles es la valoración y el resultado de estas jornadas? Las Jornadas, fue todo un éxito y todas las entidades participantes nos han felicitado, no sólo cuando se hizo la visita, sino en la valoración anónima de las encuestas recogidas. Los jóvenes tuvieron la oportunidad de ver presencialmente el itinerario formativo y profesional que puede adaptarse mejor a su perfil e ir definiendo su futuro. Estamos orgullosos y agradecemos La participación tanto nuestros futuros talentos, en total aproximadamente se acercaron más de 500 personas, como también de las entidades participantes, que en total fueron 31, entre institutos, tanto públicos, privados o concertados, universidades, fuerzas armadas, bomberos, policía local, es la fórmula necesaria para el éxito y la consolidación.

¿Cuáles son los retos que le quedan para esta legislatura? Los objetivos previstos en este ejercicio 2022, son varios, uno de ellos y no poco importante es la celebración de la “nuestra de empresas y mercado temático”, “la Gala del Comercio”, que se haría coincidir con el Día del Comercio Local, el 25 de octubre, “Mejora de la zona Norte del municipio”, fomentando ayudas a emprendedores, comercios y empresas, como así la instalación de un mercadillo artesanal y de Kilómetro cero en esta misma zona. La puesta en marcha e inauguración del “Mercado Nuevo” y la remodelación del “Mercadillo semanal”, en la que de manera inmediata se van a realizar encuestas de valoración a los vendedores actuales, clientes, vecinos, etc. para confeccionar un estudio comercial para mejorar de una manera importante este atractivo económico local. En cuanto a las áreas de informática y nuevas tecnologías volver a celebrar la “Maratón Tecnológica”, que se ha tenido que aplazar y que se seguramente en junio volvamos a disfrutar las familias de este encuentro.

Continuar con la Modernización tecnológica, tanto de herramientas internas, para el trabajo de los funcionarios, como las que disponen los usuarios, para que los trámites para los mismos sean sencillos y rápidos. También seguiremos trabajando para combatir la brecha digital, con la segunda fase de la red WIFI4EU que se iniciará su instalación en breve. Solo añadir la implicación del equipo de gobierno actual, PP-Cs, como así la alcaldía que, desde el inicio de la legislatura hasta el día de hoy, no ha faltado ilusión, esfuerzo y trabajo, para cambiar Mutxamel y erradicar ese mantra de “Mutxamel ciudad dormitorio”. Los políticos que tenemos esa responsabilidad actualmente creemos que Mutxamel tiene una oportunidad para ser una ciudad productiva, emprendedora, respetuosa con el medioambiente y tecnológicamente avanzada, al mismo tiempo fomentando nuestras tradiciones, fiestas, cultura... Gracias por esta oportunidad para manifestar con detalle parte de la gestión que realizo. Un saludo muy afectuoso a todos.

## Rafael García, concejal de Cultura recorre los actos más destacados de la Semana Santa de su parroquia

### El pregón de Semana Santa de Mutxamel remarca la fe y las tradiciones



Rafael García leyendo el pregón en la iglesia de Mutxamel

#### Som Mutxamel

◆El concejal de Educación y Cultura de Mutxamel, Rafael García Berenguer, pronunció el sábado, 2 de abril, el Pregón de la Semana Santa 2022 de Mutxamel. El público que acudió a la Iglesia Arciprestal El Salvador escuchó un pregón repleto de vivencias personales de Rafael García, cofrade de la Semana Santa de Mutxamel desde bien niño, donde tuvo palabras de agradecimiento a su familia por "transmitirle la fe y las tradiciones", y al profesorado, por su labor de "enseñar y transmitir conocimientos y valores esenciales para vivir en sociedad".

El acto estuvo organizado por la Junta Mayor Cofradías de Semana Santa Mutxamel y contó también con las intervenciones del presidente de la Junta Mayor, José Ramón Aracil, y del párroco de El Salvador, Miguel Riquelme. La música corrió a cargo del Cor de Cambra Óscar Esplá, que interpretó varias piezas de polifonía sacra, dirigidos en esta ocasión, por Luis Seguí.

Rafael García comenzó su intervención recordando que este pregón se había hecho esperar dos años por culpa de la pandemia. "La COVID nos ha obligado a modificar nuestro día a día y celebraciones. Confinados y en plena cuaresma muchos nos identificamos con la imagen del Papa Francisco en una plaza de San Pedro enmudecida y ante la talla de Cristo crucificado bañada por la lluvia. El Papa alzaba su voz para interpelarnos y preguntarnos porque sentíamos miedo, nos recordó que teníamos las armas necesarias para vencer al miedo paralizante: la Esperanza, la Fe y el Amor", aseguró el pregonero.

Rafael García evocó cuando el Domingo de Ramos de 2020, "en casa nos vestimos para la ocasión y con nuestros ramos desde los balcones, acompañados del repique de nuestras campanas, todos unidos, nos fortalecimos compartiendo la esperanza de superar cuanto antes esa difícil situación. Desde esta tribuna, y seguro que hablo en nombre de muchos, quiero expresar mi gratitud a la Parroquia El Salvador por sostenernos, uniros y ayudarnos en esos difíciles momentos y por seguir siendo siempre un referente en nuestro municipio", prosigue el edil.

A continuación, el pregonero repasó acto a acto y

cofradía a cofradía, todos los momentos más destacados de la Semana Santa de Mutxamel. Y lo hizo desde dos puntos de vista: el valor cultural y artístico de la Semana Santa, y el valor vivencial y personal de su celebración. García Berenguer comentó que las imágenes que procesionan en Mutxamel son todas de mediados del siglo XX, y "son ejemplo y testimonio de la capacidad del hombre para renacer y volver a empezar. Son ejemplo y testimonio del perdón sincero a quienes destruyeron las anteriores por incultura, manipulación, miedo u odio sin sentido. Y, sobre todo son signo visible de los misterios de la Semana Santa y de la humanidad de Dios", aseguró.

Y, en segundo lugar, el pregonero quiso remarcar "la importancia de la transmisión de la fe y las tradiciones". En este punto, quiso agradecer "a mis padres y a los de mi mujer esa transmisión de la fe y costumbres, que ahora nosotros las transmitimos a nuestras hijas. También a todos los que me difundieron su amor por la Semana Santa mutxamelera y, por último, quiero dar las gracias a todos los maestros y profesores", indicó Rafael García. El pregonero, docente de profesión, destacó: "He tenido la suerte de trabajar en el ámbito educativo durante 10 años y conviví con una muy buena profesora. Ahora desde la Concejalía de Educación soy conocedor del esfuerzo y buen hacer de los equipos docentes que, día a día, trabajan con nuestros niños y jóvenes, ellos junto a las familias son los que tienen el peso de enseñar y transmitir conocimientos y valores esenciales para vivir en sociedad", esgrimió en sus palabras pronunciadas en la Parroquia El Salvador.

Con este pregón, la Semana Santa de Mutxamel está más cerca. De hecho, el próximo acto tendrá lugar el Domingo de Ramos, 10 de abril, con la Procesión de Palmas y Ramos con la imagen de Jesús Triunfante, que comenzará las 11 horas en el Convento. Este año, la Junta Mayor ha modificado la ubicación de la bendición de las palmas. Para que se realice con una mayor distancia interpersonal se ha trasladado al cruce entre la Avinguda de València y el Passeig de la Constitución, junto al monumento en homenaje a las víctimas del terrorismo.

## Humor, música y magia en la Gala Benéfica por Ucrania en Mutxamel

#### Som Mutxamel

◆El pasado domingo 27 de marzo, en el auditorio de la Casa de Cultura de Mutxamel tuvo lugar la Gala Benéfica por Ucrania. La Comunidad «A Disfrutar y Punto» fue la organizadora, que junto a la Asociación de Ucrainianos de la Provincia de Alicante y el Ayuntamiento de Mutxamel como colaboradores hicieron que casi 400 personas que abarrotaron en patio de butacas pasaran una tarde de domingo diferente.

Mailers, Maraña, David Domínguez, Kalderas, Pedro Lucas, Rubén Serrano, White Dreams y Ximo Ilusionista salieron ovacionados de cada una de sus actuaciones. Además de las actuaciones, la nota emotiva la

pusieron una familia de refugiados ucranianos que han tenido que huir de la guerra en su país y ahora mismo se encuentran en Mutxamel. Para ellos y para todos los ucranianos que han tenido que dejar su casa por la guerra causada por Rusia irá toda la taquilla íntegra, alrededor de unos 4.000€, comentó Pau Puchades de la Comunidad «A Disfrutar y Punto», antes de acabar la gala, además de los CDs que Mailers puso a disposición de todos los asistentes y cuya recaudación se unió a los 4.000€ ya recogidos. Una gala en la que el público fue participe en muchas de las actuaciones y donde se lo pasaron en grande con risas, humor, música y magia.



White Dreams en su actuación en la gala

### «Reencuentro» la obra que representa a una Virgen de los Dolores será el cartel de la Semana Santa de Mutxamel

#### Som Mutxamel

◆La Junta Mayor Cofradías de Semana Santa Mutxamel abrió el sábado su programa de actos oficial con la presentación del Cartel de la Semana Santa 2022. La obra original de Alejandro Castillo Arques, titulada 'Reencuentro', es el trabajo elegido para ilustrar la Semana Santa de la recuperación, después de dos años sin poder procesionar a causa del Covid-19. La presentación del cartel, realizada en la Iglesia Arciprestal El Salvador, fue a cargo del concejal de Fiestas, Rafael Pastor, y del propio autor, que descubrieron la obra al finalizar la misa por los cofrades difuntos, oficiada por el párroco Miguel Riquelme. Con 'Reencuentro', Alejandro Castillo, cofrade de Mutxamel, ha querido evocar un espíritu de regreso. El autor del cartel ha pintado una Virgen de los Dolores que con su manto azul da cobijo a Jesús Nazareno y a capuchinos del resto de cofradías. Dos mensajes evocadores

acompañan la imagen central: "Reina de la Paz" y "Madre del Divino Amor". Dos frases que tratan de simbolizar la necesidad de paz y amor del mundo actual. En este acto también se ha sabido quién será el Cofrade Infantil 2022. Un sorteo entre los niños y niñas representantes de las cofradías de Mutxamel ha concedido esta distinción a Nerea Abellán Ruíz, de la Cofradía de Jesús Nazareno. Esta joven, que participará de forma destacada en todos los actos de la Semana Santa 2022, ha recibido una insignia por parte del presidente de la Junta Mayor de Cofradías de Mutxamel, José Ramón Aracil. Debido a las condiciones climatológicas, la Junta Mayor celebró su Vía Crucis Oficial dentro del templo parroquial. La Iglesia El Salvador también acogerá el sábado que viene, 2 de abril, el Pregón de Semana Santa, que será pronunciado por el concejal de Cultura y Educación de Mutxamel, Rafael García Berenguer.

## Sigue la tradición de "El Vell i la Vella" en Mutxamel



El vell i la vella en Mutxamel

#### Som Mutxamel

◆Esta escena de ninots tradicionales, que se monta el cuarto miércoles de Cuaresma, nos re-

cuerda que hay que renovarse y desprenderse de lo viejo. Esta peculiar pareja de viejecitos ha hecho bueno el refrán

de que "a mal tiempo, buena cara". Como todos los cuartos miércoles de Cuaresma, los ninots del Vell i la Vella han estado todo el día disfrutando de su almuerzo, un almorçaret típico compuesto por dos huevos, una fíora frita, sardinas saladas, olivas y habas tiernas de Mutxamel. Como ha ocurrido en los últimos años, la escena se ha montado en la casa de 'El Saboner i El Castanyo', en la calle La Séquia, 34, de Mutxamel, aunque esta vez los ha puesto a refugio, en una zona protegida de la lluvia.

El alcalde, Sebastián Cañadas, acompañado por el concejal de Infraestructuras, José Antonio Bermejo, ha acudido a felicitar a Vicent 'El Saboner', un mutxameler muy implicado en que no se pierdan las tradiciones y cos-

tumbres del municipio. Vicent ha instalado esta escena al aire libre, pero en un lugar cubierto. De este modo, la lluvia no ha sido problema para que esta pareja de ancianos, con la compañía de su gato, haya recibido visitas todo el día de vecinos del municipio que siguen cumpliendo con la tradición.

En concreto, «El Vell i la Vella» son dos muñecos viejecitos que, en mitad de la Cuaresma, recuerdan a todos que hay que desprenderse de lo viejo y renovarse de cara a la inminente llegada de la Semana Santa y la posterior Pascua. Es, precisamente, la Pascua una fecha importante para Mutxamel, un pueblo tradicionalmente agrícola, donde arrancan los mejores tiempos para la cosecha.

Estos viejecitos están sentados tras una mesa, donde degustan un menú austero y sencillo, pero muy suculento. Vestidos de negro, con boina y pañuelo en la cabeza, y rodeados de manjares de la Huerta, son un elemento indispensable en las tradiciones de Mutxamel. Fue la familia de Antonio Alberola, 'Tonet Camisso' y Manuela Vargas quienes decidieron recuperarla y para ello contaron con la ayuda del artista Francisco Bernabeu, 'El Pintoret'. Ellos realizaron los muñecos que actualmente se exponen, gracias al trabajo de Vicent 'El Saboner'. El propio Vicent no recordaba, en muchos años, que la lluvia haya acompañado a 'El Vell i la Vella'. Ya tienen una experiencia más que contar estos felices ancianitos.

## Más de 500 estudiantes acuden a las IV Jornadas de Orientación de Empleo de Mutxamel

#### Som Mutxamel

◆Más de 500 personas han acudido esta mañana las IV Jornadas de Orientación Formativa para el Empleo, organizadas por la Agencia de Desarrollo Local de Mutxamel. El colectivo de estudiantes de los centros educativos de Secundaria de Mutxamel, unido a las visitas de escolares de otros municipios de la comarca, más la afluencia de personas que quieren dar un giro profesional a su vida laboral, ha permitido que el parque municipal El Canyar de les Portelles se ha llenado de buscadores de futuro.

En una mañana fría, con sol intermitente, pero sin lluvia, el recinto abierto al aire libre ha albergado durante cuatro horas los stands informativos de una treintena de instituciones y entidades, todas relacionadas con el mundo del empleo y enfocadas en mejorar la cualificación profesional para la incorporación posterior

al mercado laboral. El alumnado de los institutos de Mutxamel, el IES Mutxamel y el IES L'Allusser, tanto de 4º de Secundaria como de Bachillerato, han podido recibir toda la información que han precisado, al igual que alumnado de centros educativos de San Vicente del Raspeig, El Campello y Sant Joan d'Alacant.

La corporación municipal, con representantes de todos los grupos políticos, han visitado la muestra, recorriendo una a una las diferentes casetas. Entre los ediles que han atendido a los medios de comunicación estaban el concejal de Promoción y Desarrollo Económico, Antonio Sola, y el concejal de Educación, Rafael García Berenguer. Ambos han destacado el valor que tiene una jornada destinada a aclarar dudas sobre el futuro de algunas salidas profesionales que se pueden presentar en muchas familias, incertidumbres que tienen muchos es-

tudiantes y que esta mañana se han tratado de disipar.

"Los institutos de la localidad valoran muy positivamente el trabajo que se hace desde el Ayuntamiento y creo que es un trabajo de las concejalías implicadas muy bien hecho" ha comentado Rafael García, concejal de Educación del Ayuntamiento de Mutxamel.

Antonio Sola, por su parte ha señalado que en estas jornadas está representada toda la oferta formativa de la provincia de Alicante y eso es algo muy importante para el municipio.

Entre las entidades participantes han acudido a esta jornada las Fuerzas Armadas Españolas, FEMPA, Universidad Miguel Hernández, Esatut Formación e Imp, Escuela Oficial de Idiomas San Vicent-L'Alacantí, CIPFP Valle de Elda, UCAM, Fundación Radio Ecça, Policía Local de Mutxamel, Aircro-Simcrew Training, European Flyers, CI-



Parte de la corporación municipal en las jornadas

FPF Canastell, Labora, IG Formación, IES Enric Valor, IES Haygon, UPV-Campus de Alcoy, IES A.J. Cavanilles, Consorcio Provincial Bomberos de Alicante, Institut Valencià de la Joventut, IES Mare Nostrum, Casa de la Joventut de Mutxamel/IVAJ, Cruz Roja Española, IES San Vicente, Fundación Once, Medac, Centro Municipal FPA Mutxamel, Albalí Centros de Formación, la

Fundación Laboral de la Construcción, el IES L'Allusser y el IES Mutxamel.

Toda la actividad se ha realizado al aire libre, lo que ha permitido cumplir con las normas de seguridad y distancia entre personas. Además, entidades como las Fuerzas Armadas o el Consorcio de Bomberos han expuesto alguno de los vehículos con los que trabajan habitualmente.

**NUEVA APERTURA**  
**Menús para eventos**

Restaurante  
**El Canyar de les Portelles**  
Cocina Mediterránea - Especialidad en arroces

Menú semanal 10€  
Menú fin de semana 20€

c/ Juan XXIII nº 48  
**Mutxamel**  
Tlf 623508111  
965967698

## Local

La presentación ha contado con la participación de la Quesería El de Sereix, un ejemplo de empresa local, referente en la producción de quesos artesanales

## La sostenibilidad, los ODS y la Agenda 2030, los pilares del siguiente trimestre de Hubitat



Antonio Sola, concejal de Promoción y Desarrollo Económico junto a Carlos Verdú, coordinador de Genion y Francisco Ayela, de la Quesería El de Sereix

### Som Mutxamel

◆ Durante los próximos tres meses, en Hubitat, el espacio de trabajo compartido de Mutxamel, la pregunta más repetida será: ¿Eres sostenible? La programación trimestral del coworking creado en este municipio está dedicada a 'La ciudad sostenible', uno de los conceptos más debatidos en la actualidad, ya que entre los objetivos estratégicos de Mutxamel destaca el estar alineados con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y la Agenda 2030. Este mediodía se ha presentado la programación para los próximos tres me-

ses, en un acto donde han intervenido el concejal de Promoción y Desarrollo Económico, Antonio Sola y el socio de Genion y dinamizador de Hubitat, Carlos Verdú. Y como invitado especial, para darle sentido a un trimestre donde se va a hablar de desarrollo sostenible, se ha contado con la aportación de Francisco Ayela, gerente de Quesería Artesanal El de Sereix.

El concejal de Promoción y Desarrollo Económico, Antonio Sola ha comentado que las actividades de los próximos meses van a girar "en torno a la sostenibilidad, a la medición del impacto ecológico

de las empresas en el territorio y también tendrá mucho protagonismo el sector primario, del cual en Mutxamel somos un referente para toda la provincia". Dentro de esa 'Ciudad Sostenible', Antonio Sola ha destacado a la Quesería Artesanal El de Sereix, "una empresa del sector primario referente de nuestra ciudad, mutxamela al 100%, y un caso de éxito muy interesante y digno de ser conocido", ha recalado el edil. Por su parte, Francisco Ayela ha entrado en detalle sobre cómo una explotación ganadera de cabras se ha convertido en un par de años en un negocio artesanal

de elaboración de quesos. "Mi tío, Antonio Rodríguez, -ha explicado Francisco Ayela-, siempre quiso montar una quesería, nos los propuso a mí y a su hija, y nos tiramos para adelante". Se paso de emprender un negocio, por limitado, artesanal y a pequeña escala de producción y distribución se lanzó en plena pandemia del Covid-19. Lo que podía interpretarse como una limitación, gracias a buscar pequeños establecimientos de alimentación como puntos de venta, en lugar de grandes superficies, fue toda una ventaja, a la que se unió horas y horas de trabajo diario y constante. Hoy en día ya trabajan seis personas en un negocio de pequeña escala, donde ha habido continuidad familiar.

Según ha señalado Francisco Ayela, el principal valor del queso que se produce en El de Sereix es su calidad, y ese objetivo se logra controlando desde la plantación de alfalfa que después comen las cabras, la cantidad de leche que se ordeña a diario (unos 300 litros) o la gestación y cuidado de las crías. Todo el proceso pasa controles muy rigurosos, y esa es la clave para obtener un producto que ya ha conseguido premios en certámenes internacionales de queso. El 'Queso Joven de Cabra' fue galardonado con la Medalla de Plata de su categoría en los 'World Cheese Awards 2021-22', celebrados en Oviedo (Asturias) durante la primera semana del

mes de noviembre de 2021. Un gran éxito que motivó más a la quesería de Mutxamel para seguir trabajando y conseguir más quesos de calidad.

### Programación trimestral

Para el próximo trimestre, la cooperativa Genion, responsable de la gestión de Hubitat, de manera conjunta con la Agencia de Desarrollo Local de Mutxamel, han preparado una amplia oferta de eventos gratuitos con el objetivo de dinamizar el tejido empresarial y emprendedor de Mutxamel y la comarca de L'Alacantí. La programación comenzó la pasada semana, el martes 5 de abril, con la formación 'Alternativas de financiación para empresas y proyectos de emprendimiento', de la mano de Juan Carlos Valero y Sara Pérez Chacopino, de Jovempa L'Alacantí.

Continuará este martes, 12 de abril, con la sesión '¡Adopta un ODS! Empieza a aplicar la sostenibilidad en tu pequeño negocio y aprende a comunicarlo'. En esta sesión, de la mano de Andrea Gutiérrez, se conocerá la importancia de incorporar la sostenibilidad como un aspecto fundamental de la actividad de las empresas y cómo los Objetivos de Desarrollo Sostenible pueden constituir una guía para ello. Además, se enseñará cómo comunicarlo a nuestro público y hacer de esto un valor y una fortaleza de nuestra empresa.

## Cruz Roja Mutxamel retoma algunas de sus actividades y amplía su programa de ayudas

### Som Mutxamel

◆ Desde hace alrededor de cuatro meses, Cruz Roja de Mutxamel pertenece al ámbito de Cruz Roja Sant Joan. Esa unión ha dado paso a generar muchas más actividades además de las que ya se venían haciendo como pueden ser los programas de alimentos y se han añadido clases de español para la población ucraniana que en estos momentos esta viniendo y talleres de memoria para personas mayores. Además, han retomado algunas actividades que a causa de la pandemia no se podían realizar como son el apoyo escolar a niños y niñas en riesgo de exclusión social.

La oficina de Cruz Roja en Mutxamel está en la Calle San Francisco y está abierta los lunes y viernes, por ella pasar alrededor de 25 personas al día de forma presencial, más todas las llamadas que atienden sus voluntarios.

En el peor momento de la pandemia, afirman desde la organización, las colas eran muy largas y se vivieron momentos muy duros. Ahora, con la pandemia ya un poco más controlada, se enfrentan a la guerra de Ucrania.

"El grueso de los refugiados está en Alicante, pero nosotros al tener tanta proximidad estamos recibiendo mucha gente" comenta una de las voluntarias, que tam-

bién afirma que lo que más se solicita por parte de los refugiados ucranianos es aprender español para poder comunicarse.

Esta oficina, que lleva abierta en Mutxamel alrededor de diez años, antes se dedicaba más a proyectos asistenciales como puede ser la ayuda de alimentos o cubrir necesidades básicas, ahora quieren darle una vuelta y que Cruz Roja Mutxamel sea un sitio más abierto y donde pueda entrar cualquier persona.

Desde la organización quieren hacer llegar a la población mutxamela que Cruz Roja en Mutxamel si que existe e inciden en que hay carencia de voluntarios y de gente joven que ayude.—



Voluntarios de Cruz Roja en su oficina de Mutxamel

# Mutxamel en DANZA

del 12 al 21 de mayo 2022

Cía Iván Gómez

## FOLIAJAZZ

14/05/2022 20:00h

Compañía de danza José Soriano

## RASTRO & HUELLA

21/05/2022 20:00h

[www.mutxamelentradas.com](http://www.mutxamelentradas.com)

Exposición

## El color de una memoria:

"Una vida dedicada a la danza"

por José Soriano

12/05/2022 | Casa de la Cultura

Por Pepa Sanz

## Clases Magistrales

17, 18 y 19/05/2022

10:00h - 13:00h | Casa de la Cultura

Inscripción en

[flamencojosesoriano@gmail.com](mailto:flamencojosesoriano@gmail.com)

ORGANIZA



COLABORA

